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■ポリオワクチンの問題点について中園会員にお話頂
きました。
■興正学園との野球交流会について

◆ロータリー財団委員会 ( 斉藤委員長 )・・11/28 チャ
リティーオークションについて

2022 - 23年度スローガン
「今一度、人生の目的を考えてみる」
～当たり前ではない平和に感謝して～

2022年 11 月 7日 (月) 12:30　第2274回例会

社会奉仕委員会担当
第 2回クラブフォーラム
元苫小牧駒澤大学学長　有澤 恒夫 様 卓話

10/24 出席報告

37 25 11

会員数 出席 欠席

1 --- 69

除外 MU ％

会員誕生日祝

入会記念日祝
おりません

11/7 蓑輪隆宏 会 11/11 黑川篤 会員、姫野芳安 会員

会長報告

委員会報告

札幌北ロータリークラブ会報

　大西勲会員：地区米山記念奨学・学友委員長 入
井浩樹様には本日の例会に出席していただき、卓
話をいただけることとなり、有難く、深く感謝申
し上げます。
　出村知佳子会員：本日は入井浩樹委員長にお越
し頂き心より感謝申し上げます。
　斉藤昌一会員：先週は、入会記念を頂きありが
とうございました。入会して14年目に入りました。
これからもよろしくお願い致します。

　蓑輪隆宏会員：本日はお寒い中、遠くから入井
委員長にお越し頂き誠にありがとうございます。
宜しくお願い致します。
　林里紅会員：本日はお忙しい中、入井浩樹委員
長にお越し頂きまして感謝申し上げます。世界ポ
リオデーイベント、寒いですが皆さん頑張りま
しょう！！
　佐々木仕会員：3 年ぶり？の家庭集会お疲れ様
でした。何かやっぱりいいですねェ～。同じテー
ブルの蓑輪会長が、相沢先生に突然結婚の馴れ初
めを聞き出したのにはちょっとびっくりしまし
た。真室会員、黑川会員、ありがとうございました。
　黑川篤会員：入井委員長、本日は卓話にお越し
頂き、誠にありがとうございます。また、駅前で
募金活動をされる会員の皆様、寒くて雨がすごい
ですが頑張ってください。
　大舘政弘会員：地区米山奨学・学友委員会 委員
長 入井浩樹様、遠路ようこそおいでくださいまし
た。どうぞ札幌北クラブを楽しんでいってくださ
いね。入井委員長のご来訪を歓迎申し上げ、ニコ
ニコします😊
　真室潤一会員：入井委員長、お越し頂きありが
とうございます。本日の卓話楽しみにしておりま
す。
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　赤木道子会員：先週の国際奉仕担当例会では、
千葉逸朗先生をお招きし、貴重なお話をお聞きす
ることができました。サポートしてくださった会
員の皆様、ありがとうございます。また、先週の
土曜日 22 日には、初めての地区女性会員増強小
委員会が開かれ、メンバーとして参加してきまし
た。小山司パストガバナーを筆頭に、9 人が 3 年
任期で活動していく計画です。今週もニコニコ
😊します！！
　川内玄太会員：先日、鈴木隆也会員の焼肉屋「隆
仙」に、妻のお父さんの誕生日祝いで、妻のご両
親と家族で行かせて頂きました。たまたま瀧澤隆
之介会員もいらしていて、鈴木さんにもご挨拶に
来て頂き大変恐縮でしたが、おいしいお肉と久々
の家族会でニコニコでした。鈴木さん、瀧澤さん
ありがとうございました。

　吉田美穂会員：例会 3 回目の吉田美穂です。本
日の卓話も楽しみに参りました。” 入りて学び 出
て奉仕せよ” 入り口を通るたび心が引き締まりま
す！本日もよろしくお願い致します。

メインプログラム

皆さん改めまして、米山記念奨学・学友委員会委員長を仰せつかっております、滝川ロータリークラブ所
属の入井で御座います。本日はお招きを頂き誠にありがとうございます。今日のお話は米山記念奨学事業
の若干のご説明と米山奨学生に対する危機管理のご説明をさせて頂きたいと思います。また、米山奨学事
業については、米山豆辞典に細かく、分かりやすく記載いされておりますのでお手すきの時間にご一読頂
ければと思います。

・日本のロータリアンの夢
もう皆様はご存じかと思いますが、ロータリー米山記念奨学事業の始まりを振り返ってみたいと思います。
日本のロータリーの父と呼ばれる米山梅吉氏が亡くなったあと、その偉業を記念し、後世に残るような有
益な事業を立ち上げたい、という思いから 1952 年、東京 RC が始めたものです。当初は、アジアから優
秀な学生を招いて勉学を支援するもので、「米山基金」という名前でした。そこには、二度と戦争の悲劇
を繰り返さないために、国際親善と世界平和に寄与したい、という当時のロータリアンたちの強い願望が
ありました。それこそがロータリアンの夢だったと思います。その後、財団法人化を経て、1999 年から
全ての国と地域の留学生が採用対象になりました。　★豆辞典P1-4に対応

ロータリー米山記念奨学事業は、始まりから一貫して、日本で学ぶ優秀な外国人留学生を対象としていま
す。これまで、2022 学年度採用者を含めて、129 の国と地域の留学生が米山奨学生になりました。
米山奨学事業は、日本のロータリー独自の活動として作られ、発展してきました。このため、国際ロータリー
とは一線を画す状況が続いていたそうです。そうした関係が次第に変化してきたのは 2000 年に入ってか
らだそうです。2004 年 11 月のＲＩ理事会では、「奨学金の授与を通し、世界理解と平和に貢献されてい

国際ロータリー第2510地区 米山記念奨学・学友委員会
入井 浩樹 委員長

米山記念奨学事業と米山奨学生に対する危機管理

入井 浩樹 様

ゲスト
国際ロータリー第 2510 地区
米山記念奨学・学友委員会　委員長

ニコニコを頂戴致しました。
ありがとうございました。

お招き、ありがとうございます。米山
をよろしくお願い致します。感謝！！



る財団法人ロータリー米山記念奨学会を称賛する」とされ、ロータリー米山記念奨学会が「多地区合同活動」
の手続きを取ることにより、ロータリーの名称やロータリーのロゴマークを今後も引き続き使用すること
を認める、ということが決議されたそうです。
米山奨学事業の最大の特長は、「世話クラブとカウンセラー制度」です。毎月１回以上、奨学生が例会に
出席し、地区行事も含めたロータリー活動に参加し、奨学金を受け取るだけではない「顔の見える交流」
を行うためにカウンセラー様は日本でのお父さん、お母さん的な役割が重要になって来ます。
米山記念奨学事業の使命は、「将来、日本と世界とを結ぶ【懸け橋】となって国際社会で活躍し、ロータリー
運動の良き理解者となる人材を育成すること」です。

次に、当地区の 2022 学年度米山奨学生数をご紹介いたします。
2021 学年度（大日向年度）からの継続奨学生 9 名、2022 学年度（石丸年度）の新規奨学生 8 名、合計
17名ですが、9月卒業が1名と、残念ながら自主退学1名で現在15名です。国別では、中国内モンゴル1名、
マレーシア1名、ベトナム2名、モンゴル1名、タイ1名、スウェーデン1名、韓国1名、中国7名で御座います。
2023 年度（松浦年度）は、2022 学年度からの継続奨学生は 4 名、2023 年度新規採用奨学生は 13 名、合
計 17 名となっております。

ここで奨学生数の決定から選考、そして世話クラブ決定までのスケジュールを見てみましょう。
6月：奨学会で地区割当数を決める
　　・地区米山選考委員会は指定校を毎年選定する。
　　・学校説明会を開催し要望を伝え米山奨学生にふさわしい留学生を推薦してもらえるよう努める。
7月：指定校と被推薦者数を決める
8月：募集スタート
　　・米山記念奨学会ホームページで指定校、募集要項を発表
11 月：面接官オリエンテーション
12 月：書類選考と面接試験、12 月末に合否の発表
　1月：世話クラブ選考
　3月：奨学生終了式、カンセラーへの感謝状授与式
　4月：奨学生オリエンテーション　カウンセラー研修
このスケジュールはごくごく一部でございます。当委員会は1年間、12ヶ月、何かしらの活動がございます。

・奨学生の危機管理について
＜事例①　写真のHP掲載の問題＞
・2018 年 11 月、2014 年度奨学生の女性から自分の名前をネットで調べていたら、数年前卓話したクラブ
の HP に家族の紹介や研究内容などのパワーポイント資料が週報として写真を交えて掲載されており、削
除するよう要望があった。プライバシーに敏感な奨学生・学友もいる。
→卓話承諾書にサイン
「卓話の内容や写真を週報やホームページ等へ掲載する場合、必ず奨学生の許可を得てください」
※承諾書のフォーマットは各クラブで作成をお願い致します。

・米山記念奨学制度の諸問題について
■日本の若者を支援しないのですか？
　経済的に貧しく進学できない人もいますよ！
　経済的に貧しい日本人は対象になりませんか？
東京ＲＣが設立した、アジア諸国からの優秀な学生を日本に招き勉学を支援する「米山基金」の構想理念、
そして 1967 年の財団法人設立趣意書に基づき一貫して外国人留学生を対象としています。2015 年 3月の

今年は11月3日ガバナー事務所横の貸会議室にて
12月11日ロイトン札幌



常務理事会でもこの方針を改めて確認されました。東日本大震災遺児を支援する「ロータリー希望の風奨
学金」グローバル補助金や地区補助金よる奨学金で日本人学生を支援することが可能です。

①次週 10 月 31 日は文化の日を含む週で休会です。②次回の例会は次々週 11 月 7 日月曜日、第 2 回クラ
ブフォーラム社会奉仕委員会担当お昼の例会です。ゲストに札幌国際大学有澤恒夫教授をお迎え致します。
クラブフォーラムですのでお時間延長で開催されます。皆様のご参加宜しくお願い致します。③また本日
例会終了後、世界ポリオデーポリオ根絶 PR イベントにご参加の皆様は斉藤委員長のまわりに集合してく
ださい。

会務報告

皆様寒い中大変お疲れ様でした。

10/24 例会終了後に、札幌駅前にてポリオ根絶 PRイベントが行われました。



他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

新入会員卓話
第 2回クラブフォーラム
創立 25 周年記念例会および長寿祝い
なし

ロータリー財団月間に因んで
イニシエーションスピーチ (5)
会員卓話「ロータリー財団月間に因んで」
休会 ( 例会取消 )　※受付なし

新会員卓話
ロータリー財団卓話

イニシエーションスピーチ ( 新会員卓話 )

財団奨学生卓話「チェコについて」11( 金 ) 繰上移動例会「観楓会」

11 月 8日 ( 火 )

10 日 ( 木 )

12 日 ( 土 )

9 日 ( 水 )

11 日 ( 金 )

14 日 ( 月 )

例会日  毎週月曜日  12：30　　例会場  センチュリーロイヤルホテル

＊11 月 14 日 ( 月 )　R財団委員会担当　地区財団委員会
　　　　　　　　　 大川 武志 財団補助金委員長 卓話
＊11 月 21 日 ( 月 )　休会 (11/23 勤労感謝の日の週のため )
＊12 月 05 日 ( 月 )　年次総会札幌北RCホームページ

http://www.sapporo-north.jp/

北クラブ情報


